

6/30

産直・木村事務所共催で「憲法カフェ」 どの条文も変えることなく 次の世代に引き継いでいきたい

「憲法を守る義務を負っているのは誰でしょうか？これがわかっていない人は、今日の憲法カフェはこれでおしまいです」――冗談を交えながら、明日の自由を守る若手弁護士会（以下あすわか）の弘川欣絵さんが、明るく声で私たちに問いかけます。憲法ってどんなもの？憲法の何を変えようとしているの？など憲法の基本を、みんなでお茶を飲みながら、楽しく学習する憲法カフェが始まりました。

▼弘川欣絵さん



ユニークなカード

「憲法を守る義務を負っているものではなく、国家権力の暴走を許さないために作られています。法律には1000以上の条文がありますが、憲法はたった103条（前文）のみ。しかし、私たちが大切なことが書かれています。憲法の仕組みや条文の中身をわかりやすく説明してもらった後は、憲法を使ったビンゴゲーム。好きな数字を各自がビンゴシートに記入し、条文が書かれたカードを参加者が順番に引き抜きます。そしてそのカードに書かれている条文を、引き抜いた人が読み上げます。例えば19条は思想の自由。カードには『あたまの自由、なにをかんがえたって、それはゼツタイに自由。』学校なんてなくなったらいい

な」とかもね」と、誰もがわかりやすい言葉とイラストで書かれています。このビンゴゲームは、あすわか弘川さんが、誰でも楽しく憲法を学べないかと発案したもの。ビンゴなのでちよっとした景品もあり、みんなで楽しく盛り上がりました。

憲法をじっくり読むのは学生の時代以来で、その当時は難しい言葉で書かれているなと思っていたものが、改めて読むとドラマチックで胸を打つものがあります。憲法の素晴らしさを知り、弁護士になりたいと思ったという弘川さん。憲法の何条が好きですか？と聞くと、やっぱり13条かなと答えてくれました。13条は幸福追求権。憲法の要とも言われる条文です。どの条文も変える必要はないし、次の世代に引き継いでいきたい、そう感じた憲法カフェでした。（産地直送センター 森田智佳子）

イベントで拡大 営業 お祭り 会員さんと交流

6/26~27
マタニティカーニバル
in大阪南港ATC
―大阪産直―

「人の体は食べた物でできている」―普段から新規会員



▲満面の笑顔で「どうぞ！」

さんの入会説明や営業の際、皆さんにお伝えしている言葉です。そのフレーズがこれほどハマるイベントは他に

6/3

「うまい 発見！」 「ふれあいまつり」 ―川西産直―

川西産直センターで「ふれあいまつり」を開催しました。今年のテーマは「よつ葉、うまい、発見！」です。当日は天気も良く絶好の「おでかけ日和」で会員さんや近隣から多くの方が来場されました。会場ではよつ葉の食材を当

りません。妊婦さんを中心に5/26



▲人気の射的。なかなかの腕前で！

ある「食べ比べクイズ」や「親子料理教室」、子ども向けの縁日ブースと、昨年に続き参加者全員があまりの難しさ

に頭を抱える「海賊の鍵探しゲーム」で盛り上がりました。今年も子どもたちに好評の移動動物園、よつ葉の生産工場や産直、お付き合いのある方々に参加してもらい、たくさんの方々の飲食物販ブースを出店し、うまいものを食べて遊ん

で買物をして、とてもにぎやかなお祭りになりました。準備から当日の運営までいつもバタバタしていますが、来年はさらに良いものを目指せたらと思います。ご協力いただいた皆さま、ありがとうございました。（大野慎一）



▲並べ方も肝心です!!

6/17

めぐりあいフェスタ in立命館大学 ―淀川産直―

今年の出展者の数も会場が大きさも昨年の2倍になり、のんびりとした雰囲気の中、整体あり、アロマセラピーあり、絵本の読み聞かせありと内容も豊富で、多くの人で賑わいました。よつ葉はパンの試食とりんごじゅうすの試飲をメインに会員拡大の営業を

行い、新規入会を5件いただきました。この5件の新規会員さんに永くよつ葉を続けてもらえるよう、頑張りたいと思います。（三輪田純）

【リレーコラム】 政治と暮らし

私は仕事から車に乗って移動することが多いので、町中でヒヤッとする場面を目撃したり遭遇することがあります。最近よく見かける自転車専用レーンですが、これは完全に悪い法改正だと感じています。以前、歩道上で歩行者と自転車の事故が多発して問題になったときに、全国の主要な道路に設置されたものです。我が町、東大阪でも主要道路には自転車専用レーンができました。しかし、無理やり作ったような専用レーンなので、自転車と自動車の接触の可能性が高くなる。つまりもっと大きな事故を誘発する危険なものであると認識しています。

政治・行政の便宜的な事なかれ主義 あきれますわ

歩行者・自転車・自動車など、立場の違う人々が互いを思いやり尊重できる世になればと思います。（東大阪産地直送センター 野口博文）

ナーの悪い運転者が大きな事故を起こしたのが原因だったはず。どうせ法改正をするなら「ロードレーサータイプの自転車は、エンジンはないけどスピードが出るので運転免許が必要だ。違反をすれば加点の対象になりますよ」というくらいのことをしてほしいものです。

政治・行政によって放たれた矢はいつも的を射ない。歩道で事故があれば自転車専用レーンを作り、児童公園で事故があれば遊具を撤去する。それによってさらなる問題が起きようとも、いちおう対策はとっていますよ」という政治・行政の便宜的な事なかれ主義には本当にあきれます。

《共同利用・相互協力をつよめよう》 《買う人が売る人に、売る人が買う人に》 《販売ルート相互紹介で事業の拡大を》

安心して暮らせる世の中に!!

西京都共同購入会
075-331-6715

Culture & Communication
封筒・伝票から
パッケージ・美術印刷

国際印刷出版研究所
大阪市大正区三軒家東3-11-34
☎ 06-6551-6854 FAX 06-6551-1259

原発に頼らない社会へ!!
みんなのできることから

《配達エリア》 尼崎全市、西宮市 (JR線以南)

有阪神産地直送センター
☎ (06) 4868-4350 FAX (06) 4868-4351